
计计生生政政策策可可调调整整，，国国策策不不能能动动
国家卫计委主任李斌：全面放开“二孩”政策尚无时间表

农业部长韩长赋谈禽流感：

““我我负负责责任任地地说说，，吃吃鸡鸡是是安安全全的的””

“作为农业部长，我可以
负责任地说，吃鸡是安全的。
不是因为我是农业部长才这
样说。”6日，农业部长在记者
会上谈起家禽业眼下面临的
难关时这样表示。

有记者提到，现在人们
谈禽色变，不敢吃鸡了，家禽
业损失严重，一些家禽企业
和养殖户生产难以为继，甚
至倒闭。“你提的这个问题实
际上也是我非常关注、非常
着急的一个问题。”韩长赋
说，受禽流感的影响，现在家
禽养殖业非常困难，全面亏
损，农业部也一直在想怎么
解决这个问题。目前农业部
正在和有关部门商量，研究
扶持措施，准备对种禽场还
有收购加工禽肉的龙头企业
出台一些扶持政策。

鸡肉还能吃吗？“吃鸡是
安全的。”韩长赋说，这么讲是
有原因的，第一，到目前为止，
我们在全国还没有发现一例
家禽H7N9流感疫情。第二，
到目前为止，还没有检测到养
鸡场里有这个病毒。第三，各
方面研究确定，这个病毒70℃
的高温就可以杀死，所以只要
加工时烹调熟透了，鸡肉是不
会携带病毒的。

“中国有句老话，无鸡不成
席，所以鸡还是老百姓离不开
的食品。”韩长赋让大家不要过
度紧张，只要是通过正常渠道
购买，经过检疫合格的禽肉都
是安全的，可以放心食用。

“借这个机会我也呼吁大
家不要‘谈禽色变’，这样既可
以让消费者饱口福，养殖户也
可以增加收入”。
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6日，十二届全国人
大二次会议召开新闻记
者会，国家卫生和计划生
育委员会主任李斌在答
记者问时表示，目前我国
已有8个省依法启动实施
了“单独二孩”政策，但全
面放开“二孩”政策尚无
时间表。

6日，农
业部长韩长
赋在答记者
问。

本报特派
记者 王媛

摄

8省启动实施“单独二孩”
李斌介绍，进入本世纪以

后，我国的人口形势发生了重
大变化，如劳动力持续问题、
老龄化问题、人口结构性问题
等逐渐突出。在这种情况下，
经过认真的调查研究、反复的
测算，提出了“单独二孩”政策
的方案，十八届三中全会做出
了实施“单独二孩”的决策部
署。

“据我所知，已经有8个省
依法启动实施了这项工作”。
李斌说，一方面要完整地解

读、宣传好政策，同时也要做
好优化妇幼保健资源，加强妇
科、产科、儿科基础设施建设，
配齐配强专业技术人员，搞好
服务，简化程序，方便群众办
事等一系列工作，把好事办
好。同时，也要看到我们国家
人口众多这么一个基本国情
没有改变。

针对记者提出的全面放
开“二孩”政策，“时间表没
有”，李斌明确回复。“政策可
以调整，国策不能动摇。”

“单独二孩”准生证要加快改革
现实中，不少人在办理

准生证中遇到难题。对此，李
斌表示，这一问题确实要认
真对待和研究，特别是流动
人口办证难的问题，这几年
一直有反映，也一直在研究
解决，所以实施“单独二孩”
政策以后，将研究推进计划
生育服务办证的改革。

李斌介绍，现在有些地方
也在进行这方面的改革，有了
很好的探索和经验，“我们要
总结这些经验，及时加以推

广。有些地方已经取消了第一
个孩子的生育服务证，有的把
服务证由申请领取改为主动
发放，这些好的做法要认真总
结，尽快推广。”

李斌表示，总的来说要精
简审批材料、缩短审批时限，
尽最大努力方便群众。此外要
加快信息平台建设，“比如出
生，在医院里如果有了很好的
信息记录系统，那么出生的情
况就很清楚了，也许有一天就
不用纸质的证明了”。

计生政策 准生证

6日，国家卫计委主任
李斌就“卫生计生事业改革
发展”相关问题答记者问。

新华社发

难点还是

公立医院改革

李斌还介绍，公立医院改革方
面，今年要拓展到至少每个省都有
一个城市开展公立医院综合改革。

“《促进医生多点执业的意见》已经
在公开征求意见了，今年也会很快
出台”。

“现在医改进入了深水区、攻坚
区。难点还是要啃公立医院改革这
块硬骨头。”李斌特别提到，在改革
中要破除“以药补医”，理顺医药价
格。现在医疗服务价值体系不合理，
特别是医疗服务劳务技术价格偏
低。

“我到基层去调研，有的院长跟
我讲，现在医院里面的一二三级的
护理，价格是多少？每天7元、5元、3
元，低得可怜。就是24小时的特级护
理，价格也只有30元左右。一些基本
的手术费服务价格也很低，这就严
重地背离了医务人员的劳动价值，
造成了一些不合理的医疗行为，也
造成了医院一些不合理的收入结
构。”李斌说，所以价格是一定要改
革的，要使价格合理地体现医务人
员的劳务技术价值。

深化医改

医生也不是神仙

理解万岁

针对多地发生的暴力伤医事
件，国家卫计委主任李斌表示，“这
是严重的违法犯罪行为，必须依法
严惩。”

李斌表示，首先要加强法治，扬
善除暴。医疗机构是履行救死扶伤
责任重要场所，不论什么人，不管以
什么理由，滋事扰乱破坏公共秩序，
伤害他人生命，都绝不允许，也必须
严加谴责。

其次要加强德治。李斌表示，医
务人员要讲医德，要以救死扶伤为
天职，全心全意地为患者服务。社会
要讲公德，社会公众要看到医学也
不是万能的，不可能包治百病，医生
也不是神仙，不可能都手到病除，所
以医患之间大家要互相理解。“若干
年前我们讲过一句话，叫‘理解万
岁’，今天还得说这句话，要对付我
们的共同敌人，那就是疾病。”

李斌提到，要加强第三方的调
解机制建设，给解决纠纷建立绿色
通道，同时大力推广医疗责任保险。

暴力伤医

土地流转不能搞“大跃进”

关于农村土地流转，农业
部长韩长赋表示，土地作为生
产要素需要流转，只有在流转
中才能得到更科学的配置，更
好地发挥价值。但他同时强调，
土地又必须是有序地流转。

韩长赋说，所谓“有序流
转”就是依法、自愿、有偿。要守
住“三个底线”，首先，流转的主
体必须是农民，不是干部。“地
是农民的，是承包农户的，流转
不流转、什么价格流转、流转多
长时间应该也由他们说了算，
这一点是必须明确的。”

其次，土地流转中不能搞

“大跃进”，不能搞强迫命令，要
有序流转。土地流转也不是越
快越好，土地的经营规模也不
是越大越好。流转要和当地农
村劳动力以及人口转出去多少
相适应，和当地的技术装备水
平相适应，包括农民的管理水
平，要和社会化服务的程度相
适应。

韩长赋提到的第三个“底
线”是，土地流转不能搞“农转
非”，土地的用途不能变，农地
还要农用，“不能流转土地之
后，盖别墅、搞高尔夫球场、搞
度假村。”

“我也在吃转基因豆油”

韩长赋在被媒体问及是否有吃转基因食
品时表示：“我也吃转基因原料加工的食品，具
体来说就是豆油。”

韩长赋表示，转基因是个新事物，人们了
解认识有个过程，有所担心可以理解。但核心
是健全法规，尊重科学。我国转基因管理是严
谨的，转基因产品安全不安全是多方面科学家
按照严谨的科学标准、严格的法律程序评价
的，不是哪个人、哪个部门说了算的。

在畜牧业方面，韩长赋介绍，我国一年饲
养12亿头猪，其中出栏7亿头，全国的消费量大
体上是两个人消费一头猪。存栏一亿多头牛，
还有几亿只羊，鸡是一年饲养量120亿只，大体
上一个人消费八九只鸡。“这些饲养确实会产
生大量的粪污，所以要很好地研究，通过规模
化的养殖，把它进行资源化处理。”

本报特派记者 马云云
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